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Début du conseil 18h30
- Présentations :

Présents : Ecole maternelle     : Mme Peultier,   Mme Duverger, Mme Fauvé(enseignantes),
Ecole élémentaire   : Mme Vaine, Mme Lercier, Mme Deblangey, Mr Deschizeaux, Mme Gros, Mairies     : 
Nolay   : Mr Flache, Mme Bouchet, Cormot- Vauchignon : Mme Rackley
Parents d’élèves élus     : en maternelle :  Mme Lemoine, Mme Gonçalvès, Mme Fagotet
                                   En élémentaire :  Mme Schad, Mme Cavaliere, Mme Changarnier, Mme Boisson, 
Mme Barberet, Mr. Babouillard
Excusés : Mr Lamouche, Mr Jarrige, Mme Béroujon, Mme Bouillet, Mme Pelizzoni(mairie de Change) 
Mme Denier Roxane (enseignante), Mme Roussiot-Bensaci (représentantes des parents d'élèves)
Absents : Mr Croset

- Désignation des secrétaires adjointes de séance : 
Pour la maternelle, la secrétaire de séance est Mme Fagotet Emilie.
Pour l’élémentaire     : Mme Changarnier en élémentaire

- Résultats des élections de représentants de parents d'élèves :
En maternelle, le taux de participation a été de 55,05%, soit environ un parent sur deux.
Les parents élus sont Lucie Lemoine, Claire Gonçalvès, Emilie Fagotet (titulaires) et Emmanuelle 
Roussiot-Bensaci (suppléante)
En élémentaire :  très bonne participation : 71.5%( 186 inscrits, 133 votants, 13 nuls). Très bonne 
participation aux élections.
L’équipe remarque une meilleure participation aux réunions de rentrée : meilleure fréquentation par 
rapport à l’année passée.

- Organisation pédagogique et rappel des effectifs : 
En maternelle     : 63 élèves ont fait leur rentrée depuis le lundi 2 septembre : 

22 élèves (5 TPS et 17 PS) dans la classe de Mme  Emilie Peultier*  (enseignante) et Mme Catherine 
Gilles (ATSEM) ; 

20 élèves (9 MS et 11 GS) dans la classe de Mme Laurence Fauvé (enseignante) et Laurence Courtois 
(ATSEM) ;

21 élèves (11 MS et 10 GS) dans la classe de Mme Laëtitia Duverger (enseignante) et Mme Annie 
Fillion-Martin (ATSEM).

* Avec une décharge pour ses fonctions de direction un jour toutes les quatre semaines faites par Mme 
Denier Roxane.
Mme Palys Annlyse, AVS (Auxiliaire de vie scolaire) est en poste en maternelle un peu plus de 20h par 
semaine pour aider deux élèves cette année.
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En élémentaire     : effectifs : 116 élèves, deux cours doubles ont été faits car les ce2 et cm2 étaient trop 
nombreux pour les laisser en un seul groupe. 

- Cp : 23
Ce1/ce2 D : 22 9+13
Ce1/ce2 G: 22 9+13
Cm1/cm2 L : 25(20+5)
Cm2 : 24 
Deux élèves de CM2 sont arrivés à la rentrée de novembre.

- Règlement intérieur des écoles : 
En maternelle : Quelques modifications ont été apportées au règlement intérieur. 
Dans le paragraphe n°3 « Fréquentation scolaire », '' (obligation scolaire à partir de 3 ans)'' a été 
ajouté à la fin de la dernière phrase.
Dans le paragraphe n°4 « Hygiène, tenue des élèves, usage des locaux et sécurité », la phrase 
<<L'inscription à l'école implique que l'enfant soit propre>> a été supprimée.
Le nouveau règlement intérieur de la maternelle a été voté à l'unanimité.
En élémentaire     : un ajout sur l’interdiction de fumer dans l’enceinte de l’établissement, interdiction 
des parapluies pendant les récréations et une précision sur les goûters d’anniversaire et un 15ème 
article sur les sorties scolaires. Vote du règlement intérieur : accepté à l’unanimité.

- Sécurité (exercices et PPMS) : 
En maternelle, un exercice d’évacuation  incendie a été réalisé le vendredi 27 septembre 2019. 
L’ensemble des élèves et professeurs est sorti de l’école en 1 min. 45 sec. L’exercice s’est bien 
déroulé.
Un exercice PPMS attentat-intrusion a eu  lieu le jeudi 17 octobre. Cet exercice a été expliqué aux 
enfants sous forme de jeu. L’objectif  était de se diriger le plus rapidement et silencieusement 
possible jusqu’à un point de ralliement extérieur à l’école.
Cet exercice a été réalisé sous le contrôle de la gendarmerie.
Mme Peultier souligne l'importance de ces exercices qui servent à apprendre aux enfants les réflexes 
à adopter dans différentes circonstances (incendie, intrusion, tempête...etc)
A noter, la porte de Mme Duverger qui donne sur l'extérieur est extrêmement difficile à ouvrir. Mme 
Peultier demande s'il est possible de faire quelque chose pour améliorer cela.
En élémentaire     : un exercice incendie (le 20/09) a été effectué pour chaque bâtiment et tout s’est bien
passé, les petits ont même gagné du temps. L’exercice attentat/ intrusion a été réalisé le 11 octobre 
avec la gendarmerie : MM. Borel et Magy, Mr Sauldubois  et Mr Rury étaient présents également.  
Le souci qui persiste est l’alarme : le sifflet d’arbitre est toujours difficile à entendre, nous avons 
établi que celui qui voit ou entend prévient. Sinon les enfants ont été très disciplinés, il est difficile 
dans le cadre d’un exercice d’avoir le silence le plus total mais ils ont fait de gros efforts, aucune 
panique n’a été constatée, les élèves avaient été avertis et une discussion au sein des classes, selon 
les âges des enfants a été effectuée afin de dédramatiser.
Un exercice d’évacuation du bus a été effectué le 14 octobre.   

- Projet d’école (année 2019) : 
En maternelle : Aucun document officiel n'a été fourni à ce jour cependant, l'équipe enseignante 
souhaite intituler son prochain projet d'école « Adopter des comportements citoyens en terme de 
respect des règles  et de l'environnement ».
Les actions prévues cette année sont :

1- Pour améliorer le climat scolaire :
* acheter des jeux calmes pour la cour de récréation, 
* préparer une exposition sur les règles à l'école maternelle en terme de droits et devoirs sous forme de 
photographies (réalisé par Mme Peultier en décloisonnement l'après-midi avec les élèves de GS qui 
expliqueront leur travail par la suite aux élèves de TPS, PS et MS de l'école), 
* mettre en place un système de tutorat et de services.



2- Pour améliorer la compréhension en augmentant son vocabulaire : 
* continuer le « cahier de vocabulaire » qui suivra les élèves de la TPS à la GS, 
* travailler sur les émotions dès la TPS.
3- Pour construire ses premiers outils/savoirs et développer sa culture pour structurer sa pensée : 
* acheter du matériel pédagogique de manipulation « résoudre des problèmes » sous forme de jeux, 
* participer à des défis mathématiques et scientifiques.
4- Pour explorer le monde :
* apprendre à trier les déchets,
* participer à un événement « Nettoyons la nature »

En élémentaire     : nous sommes dans l’année de bilan : nous avons réalisé tout ce qui avait été projeté,
des points restent à améliorer, c’est pourquoi pour le démarrage du nouveau projet : nous souhaitons 
travailler sur le développement durable tout en prolongeant certaines actions efficaces effectuées 
dans le précédent projet. Nous n’avons aucun document ni aucune directive à ce jour mais nous 
commençons à instaurer certaines actions (le tri, l’étude de la biodiversité…) 

- Organisation des APC et suivis RASED : 
En maternelle, tous les enfants de MS et GS ont été pris en APC en début d'année pour évaluer la 
compréhension orale. Des séances d'APC seront par la suite proposées aux MS et GS rencontrant des
difficultés dans les apprentissages. En fin d'année, l'accent sera mis sur les élèves de GS pour une 
préparation au CP.
Mme Peultier fera les APC avec les élèves de Mme Vaine en élémentaire à partir de janvier. 
Tous les élèves de la classe pourront participer. Elle fera travailler quelques pièces et saynètes 
abordant les thèmes de la loi, la règle, la justice, l'égalité entre filles et garçons, la différence et les 
préjugés, la bienveillance, le respect, la violence gratuite, la propagation d'une rumeur... en lien avec 
l'éducation morale et civique.
L'équipe enseignante espère que M Jarrige (maître RASED) pourra s'occuper des élèves de GS en 
grande difficulté en fin d'année scolaire comme les années passées.

En élémentaire     : cette année, les APC ont lieu les lundi/jeudi et vendredi pour ma classe, de 13h25 à 
13h55 avec mme Peultier.  Mr Jarrige, maître E suit toujours les élèves en difficulté.

- Point sur la coopérative des écoles et son utilisation : 
En maternelle, le compte de la coopérative scolaire comprenait  8 026,72 € au 30 septembre.
Depuis ce début d'année :

- 395 € de dons de la part des parents d’élèves que l'équipe enseignante remercie ;
- 500 € de dons de la part de l’Association des Parents d’Élèves que l'équipe enseignante remercie 

également ;
Mme Peultier en profite pour remercier les différentes mairies pour leurs subventions passées.
Depuis la rentrée : 800,02 € ont été dépensés pour les achats suivants :

- Ingrédients nécessaires à la réalisation de recettes de cuisine ;
- Semaine du goût ;
- Albums de lecture ;
- Matériel de bricolage ;
- Abonnements divers (revues, bibliothèque) ;
- Spectacle « Le palais des 5 sens » (320€)

Elémentaire     :
 Gestion de la coopérative par bénévolat

 Reçu participation 1228€ des parents -> plus que l’année dernière

 3000€ de l’APE 

 Total : 9034€ moins une dépense : cotisation assurance( 4.80€ par trimestre)



 Merci pour les communes pour les subventions 4125€

 Compte financier validé par le OCCE

 18000€ de dépense 18000€ de recettes

 Activité éducative 2018/2019 : 15600€ Bretagne – poterie…

 Spectacle fin d’année sous les halles :  bénéfice de 622€

- Projets, sorties, spectacles, événements passés et en prévision : 
En maternelle
Événements passés : Mme Peultier rappelle l'existence du site internet de l'école où des articles sur les 
événements de la classe sont souvent publiés et illustrés par des photographies!

- Suite à une conférence au BIVB de Beaune, Mme Duverger et Mme Fauvé ont fait une ''sortie 
vendanges'' courant septembre. Un travail approfondit a été mené par la suite en classe. Mme Fauvé 
et Mme Duverger remercie la famille Bergeret d'avoir accepté de nous accueillir dans leurs vignes. 

- Semaine du goût du 7 au 11 octobre : tous les élèves de l'école ont participé à une intervention sur le 
petit déjeuner (faite par la ligue contre le cancer) le lundi et se sont réunis dans la salle de motricité 
pour partager un grand petit déjeuner le vendredi. 
En plus de tous les aliments proposés lors de ce grand petit déjeuner, chaque classe avait préparé 
quelque chose à boire ou à manger: du pain dans la classe de Mme Peultier, de la gelée de groseilles 
et de raisin dans la classe de Mme Fauvé et du jus d'agrumes dans la classe Mme Duverger. Les 
TPS-PS ont également découvert les quatre saveurs (sucré, acide, salé et amer) à travers des ateliers 
de dégustation cette semaine là.

- Le vendredi 18 octobre, les élèves ont assisté au spectacle « Le Palais des 5 sens » proposé par 
Planètemômes. Ce spectacle vivant, interactif et pédagogique fut très apprécié des enfants. 

Événements à venir
- La classe des TPS-PS participera à une sortie « Nettoyons la nature et notre ville » le vendredi 8 

novembre.
- Spectacle « Mes boîtes » (Cie: C'estCaQuiEstCa!) le 20 décembre 2019 (600€) ;
- L'équipe enseignante demandera au Père-Noël s'il peut venir nous saluer à l'école le jeudi 19 

décembre (matin) afin d'apporter des cadeaux (jeux pédagogiques, albums... achetés avec la 
coopérative scolaire).

- Pour partager un moment convivial avant les fêtes de fin d'année, l'équipe enseignante organisera 
comme l'année précédente une soirée jeux de société avec, cette année, un goûter participatif au lieu 
d'une buvette le jeudi 19 décembre à partir de 17h15 dans la salle de motricité suivi de la chorale des 
élèves à 18h40 (les chants appris par les élèves depuis le début de l'année chaque vendredi après-
midi seront présentés aux parents).  

- Les rencontres parents-enseignants seront organisées courant février ou mars.
- Rencontre sportive et culturelle courant mai (la date et les écoles participantes restent à définir)
- La classe des TPS-PS s'est inscrite à un défi proposé par la Fondation Maud Fontenoy sur le thème 

de la pollution des océans.
- La classe des TPS-PS participera au projet « Math Air I Eau » proposé par le CDRS : à travers 

l'usage d'un site collaboratif, les élèves résolveront des énigmes scientifiques et mathématiques pour 
investiguer autour des matériaux et des objets techniques.

- Mme Duverger souhaite emmener ses élèves dans le verger communal afin de faire un travail sur les 
arbres.

En élémentaire     : Nous avons instauré cette année le quart d’heure de lecture : chaque après-midi, de 
14h05 à 14h20, les enfants et les enseignants ont un moment de « lecture plaisir » : aucun travail 
n’est demandé, c’est un moment à eux de lecture de leur choix. Nous remarquons que les enfants 
apprécient ce moment qui les pose et leur permet de commencer l’après-midi de manière calme.



Nous continuons les interventions de l’infirmière scolaire, Mme Chanussot, du CP au CM2 selon les 
demandes des enseignants. Elle sera à l’école pour des rendez-vous avec les parents qui le souhaitent,
des mots vont passer à ce sujet.)
Mme Filipi, mme Gagnepain interviennent en BCD pour les échanges de livres et des projets plus 
spécifiques au niveau de la lecture.
Les classes auront un cycle modelage avec mme Filipi.
La classe de mme Deblangey, dans le cadre de la semaine du goût est allée visiter la boulangerie 
Cochard, que nous remercions de son accueil, les enfants ont pu voir la fabrication du pain, le métier 
de boulanger et ont même fabriqué leur pain.
Les CM1 ont réalisé une fresque à la manière des hommes préhistoriques dans le préau de la cour du 
bas, mme Lercier souhaiterait que ce travail soit protégé. Les services de la mairie vont voir ce qu’il 
convient de mettre pour la protection de cette œuvre.
Les CM2 ont participé à la dictée d’ELA, (l’association qui se bat contre les leucodystrophies), puis 
ont fait le cross du collège dans le cadre de l’opération « Mets tes baskets et bats la maladie ». 
Au mois de Novembre, mr Benoit Magy, gendarme viendra faire une intervention sur le thème du 
harcèlement auprès des élèves de cm1 et cm2.
Les CE1 iront à la maison de retraite le 19 novembre pour partager un après-midi récréatif et un 
goûter avec les ainés.
Avant Noël nous instaurerons une après-midi récréative où les plus grands prendront les plus petits 
en charge pour leur faire découvrir ou redécouvrir les jeux de kermesse qui ont été réalisés avec aussi
un escape game. Nous ferons appel aux parents pour l’encadrement.
Les CM2 auront la piste routière le 13 février.
Dates des rencontres sportives : course longue le 30 mars, athlétisme le 11 mai, peut-être une sortie 
orientation pour les cm1 et les cm2 : urbaine le 6 ou 7 avril et nature le 16 ou 17 avril.

- Remerciements à la mairie et suivi des demandes de travaux : 
En maternelle : Mme Peultier remercie grandement la mairie et le service technique pour les travaux 
faits dans sa classe ainsi que dans la cour de récréation cet été mais également pour le remplacement 
de la porte de la salle de motricité fait pendant les vacances d'automne.
L'équipe enseignante communiquera au plus vite à la mairie les références des modèles de vélos et 
engins roulants qu'elle souhaiterait ajouter dans la cour de récréation en remplacement des vélos 
retirés pour des raisons de sécurité cet été.
L'équipe enseignante proposera prochainement à la mairie des essences d'arbres qu'elle souhaiterait 
avoir à la place du saule pleureur coupé pendant les vacances d'automne pour des raisons de sécurité.
Monsieur le Maire précise que la mairie cherchera à résoudre au plus vite les problèmes d'infiltration 
d'eau venant du toit.
Mme Bouchet précise que des devis sont en cours pour installer une sonnerie programmable à l'école
maternelle.
Mme Peultier souhaiterait savoir s'il est possible que la mairie fournisse ou achète un lave-verre 
(semblable à celui de la crèche).

En élémentaire     : des chaises ont été ressoudées, le tableau de la classe Epertully fixé, le robinet d’eau
a été modifié au rez de chaussée du bâtiment du bas : il n’en coulait que de l’eau chaude, ce qui 
posait souci pour les élèves qui voulaient se désaltérer.
Les enseignants souhaitent changer les tables de la salle informatique, les références seront 
transmises à la mairie pour achat.
Nous remercions mr Benoit et son équipe qui interviennent toujours au plus vite.

Pas de questions diverses.
Fin du conseil 20h30


